



Philosophie, Pratique, Pratique de la philosophie http://execo.univ-paris1.fr/spip.php?rubrique132 http://melipar.blogspot.com/

Organisation : Delphine Bellis et Etienne Brun-Rovet

La science, un modèle pour la métaphysique?

Intervenants: Delphine BELLIS, Anastasios BRENNER, Etienne BRUN-ROVET, Marion CHOTTIN, Don ROSS et Anna ZIELINSKA

La science pourrait constituer un modèle pour la métaphysique à divers titres. Elle est susceptible de lui fournir sa structure ou encore une méthode. Mais elle peut aussi constituer un point de référence à la dimension normative variable ou encore produire des schèmes, des paradigmes rationnels, que la métaphysique saura reprendre à son compte et à son profit, en les transposant dans son champ propre. Nous nous attacherons, lors de cette journée, à expliciter les prémices historiques de l'influence de la science sur la métaphysique et à explorer les conséquences des différents degrés de naturalisation de la métaphysique sur les questions actuelles en philosophie des sciences. Il s'agira de s'interroger sur la possibilité que la science soit, en dernière analyse, le modèle ultime pour la métaphysique, et ce tant au sens méthodologique que dans l'acception formelle du terme « modèle ».

9h00-18h00, samedi 8 décembre 2007 Ecole normale supérieure – 45, rue d'Ulm Salle Cavaillès, Escalier A, 1^{er} étage